



La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS



REMEMORAN SUCESOS
DEL 26 DE JULIO DE 1953

“Por esta libertad habrá que darlo todo”

Al amanecer de este 26 de Julio, pioneros y jóvenes destacados conmemoraron el ataque al cuartel Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo, trascendental suceso acaecido hace 71 años, en acción conjunta con la del Moncada.

Decenas de integrantes de las nuevas generaciones de revolucionarios “asaltaron” el antiguo enclave del escuadrón número 13 de la abominable Guardia Rural y rindieron homenaje a la Generación del Centenario, que protagonizó la gesta, en 1953.

Yaritzza Jerez Cabrera, primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas en Granma, destacó en el acto la importancia de la unidad para el triunfo, como enseñó Fidel al pueblo.

Asimismo, recordó que los sobrevivientes de aquella epopeya no se lamentaron por el revés militar, “sino que crearon un movimiento con un programa liberador, que conserva plena vigencia”, y subrayó: “Los jóvenes granmenses seguiremos en pie de lucha, hasta nuestro último aliento”.

Cristi Alejandra Carrazana Pérez, estudiante de la secundaria básica Marcos Ramírez, interpretó Venga la esperanza, de Silvio Rodríguez, y Lisandra Borrero Ramírez, de la Brigada de instructores de arte José Martí, cantó Hoy mi deber era, de Silvio, y Su nombre es pueblo, de Sara González.

Al concluir la ceremonia, Yudelkis Ortíz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, escribió en el libro de visitantes: “En esta fecha tan memorable para los cubanos, y especialmente para los granmenses, volvemos a conmemorar el hecho que marcó el comienzo del camino a la libertad, y por esta libertad habrá que darlo todo, por la sangre derramada de tantos jóvenes valientes”.

Presidieron, también, el acto, Yanetsy Terry Gutiérrez, miembro del Buró provincial del Partido y gobernadora de Granma; Yanetsy Rodríguez Samson, principal dirigente política de Bayamo, y Reynier Bernal Gómez, presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular.

Igualmente, representantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, del Ministerio del Interior, de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana y de las organizaciones de masas en el territorio.

En la acción del 26 de julio de 1953, en Bayamo, no cayó ningún combatiente, sino que luego fueron asesinados José Testa Zaragoza, Rafael Freyre Torres, Lázaro Hernández Arroyo, Rolando San Román de la Llana, Pablo Agüero Guedes, Hugo Camejo Valdés, Pedro Véliz Hernández, Ángel Guerra Díaz, Mario Martínez Ararás y Luciano González Camejo.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Día de júbilo y fervor patriótico



26 DE JULIO
Victoria de ideas

El 26 de Julio constituye un día de júbilo y fervor patriótico, de firmeza y confianza en la victoria, significó Yudelkis Ortíz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, este miércoles, en Yara, al resumir el acto provincial por el aniversario 71 de los asaltos a los cuarteles Moncada, de Santiago de Cuba, y Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo.

“Cada celebración del Día de la rebeldía nacional fortalece el espíritu y multiplica el compromiso de los granmenses”, añadió.

Refirió que en el territorio se realiza, desde jornadas previas, importantes acciones de carácter social, económico, deportivo y cultural, para conmemorar los sucesos que movilizaron la conciencia de todo un pueblo.

En este período, quedaron consolidadas cuatro nuevas áreas de desarrollo agrícola, y existe el propósito de sembrar más de 66 mil hectáreas, unas dos mil por encima de lo planificado, con el objetivo de alcanzar el autoabastecimiento local, agregó.

A pesar de las limitaciones actuales, expresó, fueron transformados barrios y comunidades, entre ellos La Jatía, de Jiguani, y El Jardín de Miradero, de Río Cauto.

Igualmente, tuvieron lugar 89 acciones constructivas de impacto social, destacándose el reinicio de 60 servicios médicos en la atención hospitalaria, en hogares maternos y de ancianos, con un importe de alrededor de 36 millones de pesos.

La máxima dirigente granmense resaltó que los resultados son fruto del amor infinito y de la solida-

ridad, posible por el concurso de varias empresas del territorio y del sector no estatal.

De manera particular, reconoció al cooperativista yarense de cultivos varios Luis López Chávez, a la Cooperativa de Producción Agropecuaria Carlos Bastidas, de Cauto Cristo; al niquereño Carlos Guerra, productor de plátanos, con resultados en la aplicación de la ciencia y la técnica; al masoense René Paneque, alto cosechador de viandas, granos y hortalizas; a la experiencia de autoabastecimiento del policlínico de Vado del Yeso, en Río Cauto, y al polo productivo Cauto La Yaya.

Por otra parte, señaló el valor identitario de los eventos culturales en la consolidación del sentimiento patriótico y del orgullo cubano; distinguiendo en ese ámbito el aniversario 205 del nacimiento de Carlos Manuel de Céspedes, el centenario de la Glorieta de Manzanillo, los festivales internacionales Primavera Teatral y de Payasos, el Encuentro de arrieros, el rescate de las Noches de cubanía y otros.

En tanto, calificó el quinto lugar en la edición 60 de los Juegos Escolares Nacionales y el tercero en la Serie Nacional de Béisbol 63 como ejemplos de amor y sentido de pertenencia para los tiempos actuales.

Ortiz Barceló aseveró que reconocer estos resultados no niega las dificultades, las muchísimas insatisfacciones del pueblo y las deficiencias presentes en el trabajo, como el enfrentamiento al delito, con hechos reiterados contra el patrimonio, hurto y sacrificio del ganado menor, robo con fuerza y violencia, y las actividades económicas ilícitas.

Recordó que Yara fue de los primeros lugares del país donde construyeron casas para los campesinos y escuelas en el campo.

(CONTINÚA EN PÁGINA 2)

